

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA



DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Valencia: Jueves 9 de Abril de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVI.—Núm. 8.757

**La señora**  
**Doña Carmen Queraltó Vallés**  
**Viuda de Piñol**  
**ha fallecido hoy á las seis de la mañana**  
**A LOS 78 AÑOS DE EDAD**  
**HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS**  
**R. I. P.**

En su director espiritual R. P. Vicente. Mas sus desconsolados hijos doña Teresa, doña Paula, don Juan, D. Pedro y D. Martín; hijos políticos doña Elvira Escalona y D. Pablo Bañacas, hermana, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará mañana 10 del corriente, á la una y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Don Juan de Villarrasa, núm. 3, á la Estación del Norte, donde se despedirá el duelo, á lo que les quedarán sumamente agradecidos.  
No se reparten esquelas.

## LA CENA

Penemos en conocimiento de nuestros lectores que hemos recibido una gran remesa de cuadros de «La Cena», reproducción exacta de la notable obra del inmortal Juan de Juanes, á 24 tintas, sobre metal y con marco dorado, todo de una sola pieza. La altura de este cuadro es de 61 centímetros por 82 de ancho, y á pesar de ser un cuadro magistralmente hecho, podemos ofrecerlo á los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA por la cantidad de nueve pesetas 35 céntimos cada ejemplar, pudiendo adquirirse en nuestras oficinas, Miñana, 7 y 9.

También tenemos á disposición de nuestros lectores las preciosas oleografías «Jesús ante Pilatos», «Llegada al Calvario», «Cristo en Cruz», «Mater Dolorosa» y otras muchas, que podrán verse y adquirirse en la Administración de nuestro periódico.

## HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

**San Vicente, 84**  
**SELECTO Y VARIADO MENU**  
Almuerzo, 3 pesetas.—Comida, 3'50 ptas.  
Se sirve Biscuit glacé en los almuerzos y comidas y á domicilio.  
También se sirven en el restaurant y á domicilio los riquísimos langostinos frescos recibidos al día.

## Anuncio

Regimiento cazadores de Alcántara, 14.ª de caballería.—El día 13 del actual, á las diez y media, tendrá lugar en el cuartel de San Juan de la Ribera, que ocupa el espresado regimiento, la subasta oral y pública, con pujas á la llana, de los 19 caballos de desecho que tiene el mismo.  
Lo que se anuncia para conocimiento del público.  
Valencia 2 de abril de 1903.—El comandante mayor, Juan Palau.

## Papel para fumar LAYANA

**CLASE ESPECIAL ENGOMADO**  
**5 y 10 céntimos con fototipia**

## Lo que dicen de Madrid

Llaman verdaderamente la atención las impresiones de exagerado optimismo que algunos corresponsales reflejan en la información telegráfica de la pasada noche como dominante en el campo ministerial.  
Dicen que los amigos del gobierno dan por conjurado completamente el problema de orden público y asegurada la vida del Gabinete por un plazo indefinido. Apoyan sus halagüeñas esperanzas en la aserción de que el gobierno tiene un programa político-económico que cumplir, y que es indispensable para la prosperidad del país que este programa se cumpla.  
En este terreno, los ministeriales censuran, según los telegramas, á los alarmistas, que sostienen la baja iniciada hace unos días en la Bolsa, y dicen que el descenso de los valores públicos es injustificado, pues la tranquilidad en toda España es completa, y el gobierno sigue laborando en la obra de la elevación, siendo satisfactorio el estado del Tesoro.  
Llegan en sus optimismos los amigos del gobierno hasta el punto de afirmar que lo de Melilla no tiene importancia ni afecta á España directamente, y que la subida de los cambios obedece al temor de que se pierdan este año las cosechas á causa de la perniciosa sequía.  
Por desgracia, el cuadro trazado por los ministeriales está muy lejos de la realidad, y en la misma información de anoche vemos que no será tan satisfactorio el estado de la «cosa pública», cuando el gobierno no ha creído conveniente que el rey visite los Sagrarios; que en diversos puntos de la Península están á la orden del día los mítines, manifestaciones, huelgas, etc., etc.; que lo de Marruecos es gra-

visimo, y finalmente, que á pesar de cuanto digan el gobierno y sus amigos, la situación no tiene nada de envidiable.

Hasta en el seno del Gabinete resalta á cada momento la disparidad de criterio que separa á los ministros. Sin necesidad de fijarnos en los rozamientos que separan á los señores Dato y Allende Salazar del Sr. Maura, y de las causas que aislan de sus compañeros al Sr. Sánchez Toca y de otras diferencias que diversas veces hemos apuntado, hoy mismo dice el telegrafo que el ministro de Gracia y Justicia ha enviado órdenes terminantes á los presidentes de las Audiencias para que no se procese á ningún ayuntamiento ni concejal hasta que pasen las elecciones, lo cual, como se comprende, ha de complacer muy poco á los encargados del «encasillado».

En cuanto al ministro de Marina, dicen los corresponsales que la real orden reponiendo á los capitanes de puerto del departamento del Ferrol que fueron separados de sus cargos, no ha sido bastante para contrarrestar el disgusto producido por la destitución del secretario del Consejo Supremo de Guerra y Marina Sr. Lazaga, suponiéndose que esta medida se halla relacionada con la intervención de dicho jefe, como encargado de las ocupaciones de Marina en aquel alto Tribunal, al resolver éste el proceso contra los aludidos capitanes de puerto, y añaden que la excitación entre los marinos es grande y que no tardará este disgusto en salir á la superficie.

Otros despachos se ocupan del ministro de la Guerra, y dicen que á pesar de hallarse algo mejorado de la dolencia que le aqueja, hasta el punto de haber abandonado el lecho, insiste en su dimisión, pues necesitará atender á su salud, gravemente amenazada.

Añade el telegrama á que hacemos referencia que el general Linares tiene un cáncer en la boca, y que cuando abandone el Gabinete se encargará de la cartera de Guerra el general Acárraga, porque el general Delgado Zulueta no ha querido aceptarla.

## Jesucristo

Estamos en Semana Santa: meditemos con el más profundo recogimiento los Misterios venerandos de la Redención del hombre por Cristo Jesús.  
Si consultamos la Historia, ese gran libro testigo de los siglos, veremos un nombre que supera á todo nombre, á todo heroísmo, á toda virtud y á toda grandeza y santidad; ¡Jesucristo, divino Redentor del mundo!, cuya muerte en la Cruz conmemora hoy la Iglesia y cuyos Misterios nos recuerda especialmente estos días.  
La vida toda de Jesucristo, desde Belén al Calvario, fué de abnegación y sacrificio por el hombre.  
Su Nacimiento, aunque entre fiestas de Angélicos cantares y con gustos espirituales, que el Eterno le enviara, no fué exento de dolores y trabajos, por parte de Jesús, cuando quiso recibir la circuncisión con derramamiento de sangre.  
Los primeros años estuvo huído en Egipto, perseguido de muerte por Herodes y desterrado de su patria, y hasta los 30 permaneció en Nazaret sacrificando la ley del trabajo en el taller del carpintero su padre.  
Los tres últimos años de su vida los empleó en enseñar el reino del cielo, predicando la ley Evangélica y llenando el mundo de soberanos bienes, y no fueron pocos los trabajos de Cristo desde su infancia, los que, á manera de ríos caudalosos de muchos merecimientos, fueron á entrar en el pílagro inmenso de los mares de un sacratísimo pasión.  
Pero el Señor vivía en medio de una sociedad relajada por la depravación de sus costumbres y envilecida por el miedo, y esa sociedad necesitaba con urgencia un nuevo principio de vida, que la alimentara de nuevas y más puras esperanzas y fortaleciera su abatido espíritu.  
Ese principio de vida sólo se hallaba, como roto del cielo, en las predicaciones de Cristo, llenas de amor, de santidad y de gracia, como bálsamo reparador de todas las desdichas, vejaciones é injusticias del mundo.  
Como consecuencia de la predicación de tan nuevas doctrinas surgieron hondas agitaciones en el fondo de la sociedad, y porque las

enseñanzas de Jesús eran la condenación de la depravación, de la maldad y de la hipocresía de los escribas y fariseos, que tan dañados se sentían, fueron ellos los instigadores del pueblo y los que en el Sanhedrin convinieron en quitar de en medio y crucificar de muerte á Jesús, el cual tuvo que sufrir sentencia tan injusta y en condiciones tan extremas de maldad y de perfidia, nunca jamás usado, ni aún con los mayores criminales del mundo.  
No es posible en los estrechos límites de un artículo poder estendernos en consideraciones como se merece asunto de interés tanto y tan digno y provechoso como lo es la meditación de los trabajos de Jesús, por lo cual bosquejaremos sólo algunas consideraciones en homenaje de amor y religión para con el Redentor, que con tanta liberalidad se dió por nosotros en oratorio sacrificio.  
¿Quién es Cristo, ya el mundo lo sabe; su divinidad resplandeció por los siglos y reverbera por los ámbitos del universo; oculto en el misterio se presenta en el Augusto Sacramento de los altares, como se ocultaba en la ley antigua con el velo de la humanidad, hasta que le plugo hacerse patente con divinos prodigios.  
Las falsas acusaciones y la perfidia de escribas y fariseos no pudieron menoscabar el peso de su Omnipotencia ni la fuerza de razón de su soberanos juicios, por lo que Pilatos públicamente le declaró inocente y sin motivo de condenación.  
Cristo, como Maestro, es autor de altísimas verdades jamás conocidas por la sutil filosofía de los más renombrados filósofos hñidos y por haber, pues solo en la filosofía cristiana se halla escrito, como acto de virtud hermosa, el perdón para con el enemigo, que solo Cristo enseñó, de palabra y por obra, en la Cátedra Santa del ara de la Cruz, cuando pide al Eterno Padre perdón para sus verdugos.  
Cristo quiso ser pobre y amigo de todas las necesidades para de ese modo ennoblecer todas las estrecheces de la indigencia del pobre sufridas con santa resignación.  
Cristo acompañó á los que lloran, porque su oficio sobre la tierra fué de lágrimas compasivas por la ceguera de los pecadores, y por eso cualquiera lágrimas hallan en Cristo singular compasión. ¡Oh lágrimas de Jesús, fuentes de misericordia para el hombre!  
Cristo sale con la victoria de sus verdades en que es acusado en los tribunales, y si bien sufre afrentosa muerte en un patibulo, es porque con la muerte triunfa su inocencia en justa protesta contra un pueblo delirado y contra aquellos tribunales con puertas abiertas para toda falsedad, para toda maldad, para toda calumnia é injuria y para todos los ardides, para desmentir las verdades del Señor y abatirle y deshacer la perfección de su sacratísima y purísima vida.  
Pendiente le tienen desgarradores clavos, pero, ¡oh victoria de Cristo alcanzada en justa confusión de la maldad! ¡Acaso tienen jurisdicción alguna las tinieblas contra la luz, la maldad contra la perfecta santidad, la mentira y la calumnia contra la fama y eterna verdad? No por cierto, antes la luz resplandece más en las tinieblas, y si ellas no la entienden, no por eso deja de quedar más hermosa y victoriosa.  
Por eso, aunque era muy impropio de la Majestad Divina de Cristo andar por los tribunales y juicios, como aquellos eran, quiso pasar esa afrenta y trabajo para acrisolar más su doctrina y su vida, pasando por riguroso juicio de la justicia, y á todos fuese notorio que todo lo que en él había era tan santo, tan puro y tan perfecto, que por sus propios enemigos quedásemos confirmados en la verdad.  
Así, pues, no deberá sorprender la perpetuidad de Cristo y su Iglesia, la santidad de sus Sacramentos, la eficacia de su Evangelio que siempre impera á través de las evoluciones de los tiempos.  
Cristo discurrió por varias ciudades; entraba en sus sinagogas á predicar; santificaba sus montes y huertas con la oración todas las noches; entraba en las casas y curaba los enfermos y resuscitaba los muertos tan solo con su divino poder; predicaba á las gentes en los campos y en las playas de la mar, y á todos atraía con el suave perfume de sus virtudes y santidad y dejaba en los pueblos su espíritu en vez de su presencia.  
El espíritu de Cristo todo es humildad, y se abatía hasta caer en el suelo diferentes veces con el grave peso de la Cruz. ¿Y por qué, Señor? Para levantar al pecador, y por eso la popular canción que dice:  
Baja si quieres subir,  
pasa si quieres gozar,  
hora si quieres reir,  
pierde si quieres ganar.  
El que tiene la inmortalidad por atributo quiso ajustarse á nuestra medida, y descendió desde las gloriosas alturas del trono de Dios á la humildad oscura del hombre por levantar la humana naturaleza. ¡Oh mansedumbre de Jesús!  
Lavas los plés á tus Apóstoles, sacras indecibles afrentas, salivas inmundas, acusaciones calumniosas y conscientes que en tu sacratísima persona pongan las manos con terribles bofetones. Tú que eres Señor absoluto de todo, Rey de Reyes, que ostentas reglo y divino manto guarnecido de purísima santidad, y centro de universal y eterno imperio sobre todas las cosas, ¡sufres, Señor, en el atrio de la casa de Pilatos, el despojo de tus divinos atributos, y que en paradas, con vieja y asquerosa púrpura y con caña por ceño, seas presentado en público con sarcasmo y afrenta?  
Y es que debían tener cumplimiento las palabras de la Escritura, al decir: *Cristo despreciado como gusano que todos pisan, á quien todos se atreven y nadie estima y anda por los pies de todas las criaturas.*  
En el fondo de todos los sucesos de la antigua ley que prefiguraron al Mesías Redentor hay cierta grandeza que impone y eleva nuestro pensamiento á Dios y afianza más nuestra esperanza al ver confirmadas sus promesas y

cumplidos los divinos oráculos de los Profetas.  
No se rasga el velo del templo á la muerte de Jesús sin misterio; misterio de mostrar al mundo una ley nueva que empieza con gracia santificante, con amor que estrecha á toda la humanidad, á todos los hombres de todas las latitudes de la tierra, sin distinción de razas ni de jerarquías. Una ley de amor, que abre á la Historia nueva era de espíritu de caridad para los pueblos, que influye con el Evangelio de Cristo y transforma la ciencia, y es virtud impulsiva por sus divinas enseñanzas, del verdadero progreso y civilización; es la ciencia de la santificación del hombre por los méritos de la sangre de Jesús, que redime, que salva, que consuela de divinas esperanzas, que sacia de bienes eternos y no hasta como los placeres del mundo que solo satisfacen de momento y llevan tras sí muchas veces el remordimiento, el cansancio, la pena, si no la desventura de la condenación de las almas.  
Por eso, pues, es de sana verdad el pensamiento que no se aparta de Dios; es seguro provenir el de los hombres y de los pueblos que hacen su camino por vías trazadas á voluntad divina, á luces celestiales, camino indefectible que seguramente conduce á altísimas regiones del Edén venturoso que refrigera el espíritu, le regocija de alegrías indecibles, de bienes eternos, la posesión de Dios por los méritos de Jesucristo.  
FRANCISCO SANCHEZ ORDINES.

## La solemnidad de hoy

El Jueves Santo ha sido siempre para el pueblo cristiano uno de los días más solemnes del año, porque en él se conmemora el acto de sublime amor realizado por el Divino Salvador, que, sabiendo era llegada la hora de redimir al género humano con su sangre, reunió á los apóstoles en el Cenáculo, les lavó los pies é instituyó durante la cena el Sacramento de la Eucaristía, llamado también Sacramento del Amor, porque es la prueba de amor más grande que Jesús dió á los hombres, pues por él quedó entre nosotros hasta la consumación de los siglos.  
La Iglesia, para recordar la institución de aquel augusto Sacramento, depone su tristeza en que se halla sumida los días en que conmemora la Pasión y Muerte del Justo, vistese con sus más espléndidos ropajes, engalánase con sus joyas y preseas y despliega toda la pompa de sus magnificencias para demostrar alegría. Y es que la Iglesia, como amante y fiel esposa del Cordero sin mancha, refleja siempre en su fisonomía el carácter de los misterios que conmemora relativos á la vida de Jesús: se engalana y albozora para cantar su gloria, y viste negras tocas y sollozo dolorida cuando recuerda las angustias infinitas que torturaron el alma y cuerpo sacratísimo del Salvador en los días de su acerbísimo Pasión y Muerte.  
En los templos de nuestra ciudad han revestido los cultos de hoy inusitado esplendor y suntuosidad.  
En la Metropolitana Basílica han comenzado á las ocho con el rezo de Horas canónicas, y terminada *Nonas* se ha celebrado la misa solemne, oficiando de pontifical el señor Arzobispo, asistiéndole el canónico dignidad de chantre, que actúa de arcediano, con capa de presbitero asistente; los Sres. Burgos y Chabás de diáconos de honor, y los Sres. Sivent y López de diácono y subdiácono de oficio, respectivamente.  
El celebrante, antes y después de la Comuniación, ha consagrado los Santos Oleos en unión de los sacerdotes comisionados por las parroquias de esta capital, que representaban en aquel acto á los presbiteros, diáconos y subdiáconos.  
El acto de distribuir el Pan de los Angeles ha resultado majestuoso, acercándose á la Sagrada Mesa el Cabillo metropolitano, clero beneficiar de la Catedral usando la capa magna y los sacerdotes que han actuado en la Consagración de los Santos Oleos.  
La capilla de música, notablemente reforzada, ha interpretado, bajo la acertada dirección del maestro D. Juan Pastor, los *Kíries* y el *Gloria* del compositor Nebra.  
Terminada la misa, se ha organizado la procesión, siendo llevado S. D. M. bajo palio al Monumento en manos del deán Sr. Cirujeda y Ros. El religioso cortejo ha desfilado por entre la apiñada multitud de fieles congregada en las espacuosas naves de la Basílica. El clero beneficiar y cabillo, que precedían al Divino Sacramento, han cantando el hermoso himno *Pange Lingua*, entre tanto que de los turiferarios elevábase nubes de oloroso incienso. Tras el palio iba una comisión del Ayuntamiento, compuesta de los concejales Sres. Ordalg, Alzaga, teniente de alcalde Sr. Maestro y presidida por el Alcalde Sr. Montesinos Checa.  
Al ser colocada la Sagrada Forma en el Sagrario, los músicos han interpretado el acostumbrado motete *Domine Jesu-Christe*. La procesión ha revestido un sello de verdadera grandeza y majestuosidad.  
Luego en el coro se har rezoado visperas, y tres sacerdotes han desnudado entretanto las mesas de los altares.  
El oficio de este día tiene su epílogo con la conmovedora ceremonia del Lavatorio, hecho sublime de humildad de que nos dió ejemplo Jesús en el acto de su última Cena con los discípulos.  
La indicada é imponente ceremonia se ha verificado á las tres de la tarde.  
Previo el canto del Evangelio de San Juan, que relata aquel acto, ha ocupado el púlpito el P. José de Calasanz Rabaza, de las Escuelas-Pías, que ha pronunciado un elocuente y sentido discurso.  
En el exordio ha tomado plé de la ceremonia que se celebraba para sentar esta proposición:

«El Mandato de Cristo vino á crear entre los hombres leyes nuevas desconocidas de la humanidad.»  
Ha demostrado dicha tesis, repasando las civilizaciones antiguas, que el amor, según el espíritu de Cristo, no fué conocido ni en el mismo pueblo de Dios.  
Ha presentado los caracteres de la caridad que Cristo vino á establecer entre los hombres.  
Ha hecho historia de la caridad de la Iglesia, tan fecunda para el bien. Después de recordar hechos, nombres é instituciones en confirmación de la misma, ha terminado asegurando que el problema social no tiene solución si no es en la nueva ley de Cristo, pues más que el desarme europeo deseado por algunos estadistas, hay que buscar el desarme de las ideas, donde están las fuerzas sociales, y este desarme no puede hacerlo más que la caridad.  
Terminado el sermón, el Prelado, despojado de los ornamentos pontificales y ciñendo una toalla á la cintura, ha echado agua en una vasija, ha lavado el pie derecho á cada uno de los ancianos de las Hermandades de los Pobres, que, representando á los Apóstoles, estaban sentados en bancos colocados en el presbiterio, al lado del Evangelio, y cuyos nombres son:  
Florencio García, Pablo Murgul, Manuel Mániz, Vicente Ortíz, José Monforte Peris, José Lluemesa, José Callosa, Ignacio Rubio, Vicente Ferrero, Quintín San Carlos, Manuel Guzmán, Dionisio Ramayor y Manuel Cervelló Mateu.  
Con las preces señaladas en el ritual ha terminado la ceremonia, que ha sido presenciada por multitud de fieles.  
A continuación ha comenzado el oficio de Tinieblas.

Mañana, á las nueve, comenzarán en la Catedral Basílica los oficios del día con el rezo de Horas canónicas, y después del canto del *Pasión*, según San Juan, y de las preces que en el día de Viernes Santo eleva la Iglesia, será la adoración de la Cruz; á continuación se verificará la procesión para retirar del Monumento la Sagrada Forma y se dirá la misa *pro sanctificatorio*. Por la tarde, á las tres y media, los maitines y laudes del Sábado Santo.

En el Real Colegio de Corpus Christi han comenzado los oficios á las nueve y cuarto, siendo cantados por la capilla de música los *Kíríe, Gloria* y *Credo* del maestro Giner, y el motete *Osacrum convivium* de Esclava.  
Al depositar al Señor en el Monumento se ha cantado el *Tantum ergo*, de Vitoria, composición tan adecuada al acto, que produce un dulce recogimiento que difícilmente se encuentra en las obras modernas.  
En representación del Ayuntamiento ha asistido el concejal Sr. Castillo.  
Esta tarde á las dos y media ha practicado la ceremonia del Lavatorio el rector del citado Colegio Sr. Castañeda, que ha oficiado también en los cultos de esta mañana.  
Los colegiales han representado en aquel acto á los discípulos del Salvador.  
Después de la ceremonia ha principiado el oficio de Tinieblas.

Mañana á las nueve comenzarán los oficios. Siguiendo la costumbre tradicional, esta mañana á las diez todas las fuerzas de la plaza han puesto las armas á la funeralia y se han colocado serdinas en las trompetas y tambores. La bandera ha sido izada á media asta en señal de duelo y las puertas de los edificios militares han sido entornadas.

A las doce el Capitán general Sr. Loño, de uniforme de gala, ha recorrido los Sagrarios de las Iglesias castrense de Santo Domingo, Santo Tomás, Catedral, Capilla de la Virgen de los Desamparados y San Esteban, depositando en las mesas peitorias varias cantidades. Le han acompañado, además de todo su Estado Mayor y ayudantes, los generales señores Moncada, Novella, Pérez Feijóo, Clavijo, intendente militar, inspector de Sanidad y todos los jefes de los cuerpos.

También la tropa ha salido á visitar los monumentos á las doce, mandada, por los oficiales de semana y por compañías, escuadrones y baterías, recorriendo las siguientes iglesias:  
Infantería de Mallorca: Pilar, Hospital, Escuelas-Pías, Santos Juanes y San Martín. Guadalupe: Monjas Catalinas, Colegio del Patriarca, San Martín, Santos Juanes é Iglesia de la Compañía. Tetuán: Santo Domingo, Santo Tomás, Millagro, San Esteban y San Juan del Hospital. Vizcaya: Santo Domingo, Santo Tomás, San Esteban, San Bartolomé y San Nicolás. Caballería de Sesma y Alcántara: Monjas Catalinas, Colegio del Patriarca, San Martín, Santos Juanes y Compañía. Artillería 8.ª y 11.ª montado: Santo Domingo, San Esteban, San Salvador, San Lorenzo y San Bartolomé. Guardia civil y Carabineros: Colegio del Patriarca, San Martín, Santos Catalinas, Compañía y Santos Juanes. Administración y Sanidad militar: Pilar, Hospital, Santos Juanes, Compañía y Santa Catalina.  
Terminada la visita, y sin regresar á los cuarteles, las tropas han rotó filas, desfilando de asueto hasta la caída de la tarde.

A las doce del día ha verificado el Ayuntamiento la visita oficial á los Sagrarios, con el ceremonial de costumbre.  
Abrieron la marcha los maestros, luciendo las gramallas rojas, y la ronda de alguaciles de calzón corto.  
Han asistido el Alcalde Sr. Montesinos, el teniente de Alcalde Sr. Maestro, los concejales Sres. Alzaga, Ordalg, Mellado y Castillo, y el secretario Sr. Jiménez Valdivieso; total, siete.  
La exigua representación del Ayuntamiento, donde existen más de la mitad de concejales,

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

les que son católicos, ha visitado los Sagrarios de la Catedral, Capilla de la Virgen, San Esteban, San Martín y convento de San Gregorio.

Cerraba la comitiva la sección de Guardias municipales de caballería, que iba a pie, luciendo el uniforme de gran gala.

El Alcalde ha dejado limosnas en las mesas peticionarias de los templos que ha visitado.

No nos equivocamos al decir anoche que resultaron solemnísimas las tradicionales fiestas que estos días celebran los poblados marítimos.

En la Iglesia del Grao han comenzado los divinos oficios a la hora anunciada, durante los cuales la laureada música del Patronato del Pueblo Nuevo del Mar ha ejecutado selectas composiciones.

En el Caballero, desde las primeras horas de la mañana han recorrido las calles del poblado los sayones y granaderos, que han estrenado preciosas dalmáticas, entre las que merecen especial mención las de los capitanes del realoble de ambas comparsas, que son una verdadera preciosidad.

Después de recoger, según costumbre, las banderas y las imágenes del Nazareno y Soledad, se han dirigido a sus respectivas parroquias (Rosario y Angeles) para verificar la entrada en la Iglesia, ceremonia que ha sido presenciada por numeroso público.

Consiste ésta en rendir armas ante el Sagrado y dejar la primera guardia, llevando un paso tan lento, y en esto consiste el mérito, que ha tardado más de media hora en llegar desde la puerta al pie del Monumento.

Durante toda la tarde se han relevado las guardias, y al anochecer el orador sagrado encargado de la Cuaresma ha dicho el sermón de Pasión.

Mañana, a las seis, saldrán de las tres parroquias los tradicionales pasos, en los que tendrán lugar El Encuentro, La busca del Círculo y otros misterios de la Pasión.

En los buques surtos en el puerto estaban izadas a media asta las banderas en señal de duelo por la muerte del Salvador.

### Noticias locales

Un bienhechor nos ha entregado hoy cinco pesetas para los pobres, cuya cantidad distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Erillas, 8, 1.ª, y Espartero, 8, porche.

Damos las gracias al bienhechor en nombre de los pobres socorridos.

El caloroso SO. que ayer dominaba ha sido sustituido por una fresca brisa del E., que ha hecho bajar la temperatura a 17.º y la sombra y 26 al sol. (Ayer marcó 29.º y 39.º, respectivamente.) El horizonte sigue despejado y la presión barométrica es de 760 mm.

Nuestro particular amigo D. Francisco Serrano Larrey nos ha dirigido las siguientes líneas:

Sr. Dr. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Mi querido amigo: El telegrama que anoche se publicó en su periódico referente al ofrecimiento de un Gobierno civil para mi humilde persona es una broma.

Jamás solicité tal cargo, ni lo solicito hoy, ni lo aceptaré, porque el oficio está mal.

Lucharé por el distrito Requena-Ayora, digan lo que quieran unos y otros.

Su afectísimo amigo, Francisco Serrano Larrey.

Dentro de breves días se publicará en la Gaceta de Madrid y Boletín oficial de la provincia el programa, condiciones y requisitos para las oposiciones a la plaza de director de la Banda Municipal que ha de crearse en Valencia.

El programa se halla dividido en tres ejercicios, escrito, práctico y oral, a los que corresponden las materias peculiares de composición, dirección y conocimientos musicales necesarios, hallándose de manifiesto, como ya dijimos, en la Secretaría de la Banda Municipal.

Las condiciones a que ha de sujetarse el director estriban en no poder desempeñar dicho cargo en otra banda y en cumplir estrictamente las obligaciones que le señala el reglamento, no pudiendo ser separado de la banda sin causa justificada, previa formación de expediente.

Los requisitos para optar a dicho cargo consisten en la presentación de los documentos siguientes: certificación de la partida de nacimiento facultativa de no padecer defecto físico que le impida el ejercicio de dicho cargo, y otra que acredite poseer los conocimientos necesarios para aspirar a la referida plaza.

Las solicitudes y documentos anteriormente mencionados podrán presentarse en la dependencia municipal correspondiente hasta el 30 del actual, bien personalmente ó por medio de pliegos cerrados de los provinciales.

Anoche se celebró en la Universidad popular la tercera y última conferencia acerca de la «Ciencia en la civilización», por el ilustrado catedrático Dr. Simarro, que con una elevación de ideas nada común hizo gala de sus conocimientos científicos, que supo vulgarizar acertadamente, citando ejemplos prácticos de fácil comprensión, aclarando hasta la evidencia los conceptos expresados.

Al terminar su notable trabajo, el Dr. Simarro fue aplaudido repetidas veces por los numerosos alumnos de dicha popular institución, viéndose obligado el disertante a pronunciar breves frases de despedida, en las que auguró excelentes resultados a la Universidad popular.

Hoy en el tren-correo de Madrid han regresado de Cullera, a donde fueron comisionados por sus correligionarios para conferenciar con D. Manuel Sapiña, los Sres. D. Francisco Escudé, D. José Igual y D. Lorenzo Dionís.

Parece que la mencionada conferencia ha tenido por objeto tratar de la inteligencia electoral entre conservadores y liberales, inteligencia que, al decir de un conspicuo fusionista, ofrece serias dificultades y hasta pudiera dar origen a una escisión en el partido liberal.

Se nos ruega hagamos constar que es completamente inexacto que el señor marqués de Cáceres retire su candidatura por el distrito de Liria.

En el correo de Madrid han venido hoy el señor marqués de Villagracia y el teniente coronel de carabineros D. Guillermo Colomer Liabrés.

Realizando el viaje semanal de itinerario, ha realizado esta mañana en la dársena el vapor *Iñigo*, correo de las Baleares, conduciendo cuatro pasajeros y cargo general.

El Sr. Menéndez Pelayo visitó ayer el Museo de Bellas Artes, siendo recibido por una comisión de académicos, presidida por el señor Atard.

El docto catedrático de la Central recorrió todas las salas del Museo, deteniéndose especialmente en el salón central, en el cual admiró las obras de Juanes, Ribera, Espinosa, Ribera y otros maestros valencianos. También visitó la sección de Arqueología, la Biblioteca y galería de grabados, dedicando muchos elogios a nuestro Museo provincial.

Asimismo visitó el Archivo del Ayuntamiento. Mas de tres horas permaneció en este centro, examinando los abundantes y ricos tesoros que en él se guardan. El Sr. Menéndez Pelayo demostró el gran conocimiento que tiene de nuestra historia política y literaria, expresando al archivero Sr. Vives la satisfacción que había experimentado al encontrar un Archivo bien organizado y digno de la cultura de Valencia.

El Sr. Menéndez Pelayo ha sido visitado por el presidente de la Diputación provincial y presidente del Ateneo Literario Sr. Puig y Boronat, el Alcalde Sr. Montesinos, el director de la Escuela de Artes é Industrias señor Abril y otras personas distinguidas y algunos representantes de Sociedades literarias, que le han expresado el deseo de que asista a ellas y les honre dando alguna conferencia y recibiendo el homenaje de sus admiradores valencianos. Aunque muy reconocido a estas manifestaciones, no podrá acceder a ellas el eminente escritor porque dispone de pocos días para su visita a Valencia, y es mucho lo que tiene que trabajar, principalmente en la inestimable biblioteca del Sr. Serrano Morales.

De regreso de las islas Canarias, ha fundado esta mañana en el puerto el trasatlántico *Manuel L. Villaverde*, conduciendo cargo general y 18 pasajeros, de los cuales han desembarcado seis. Esta tarde ha marchado para Barcelona.

Fortalecido su espíritu con los Santos Sacramentos, ha pasado a mejor vida hoy, a las seis de la mañana, doña Carmen Queraltó Vallés, viuda de Piñol, señora respetabilísima por sus virtudes y por las excepcionales condiciones de su carácter.

A sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos y demás estimable familia damos nuestro sentido pésame, y al asociarnos a su dolor, deseamos que el Altísimo les conceda todo género de consuelos. En paz descanse el alma de la difunta.

En el aula capitular de la Catedral se han distribuido hoy los Santos Oleos destinados a la administración de los Sacramentos en las parroquias de esta capital y pueblos de su diócesis.

Por la empresa del teatro de Razafa ha sido ventajosamente contratada nuestra paisana la agraciada primera tiple señorita doña Juanita Ramón, que viene de América precedida de justa fama y en donde ha cosechado muchos y merecidos aplausos. El próximo sábado hará su debut, presentándose nuevamente ante nuestro público con el estreno de la zarzuela de D. Carlos Arniches y música del maestro Torregrosa, titulada *La divina*, estrenada recientemente con gran éxito en el teatro Apolo de Madrid.

En el triquete de Pelayo, mañana, a las cuatro, se jugará un gran partido de pelots a 50 tantos y a escuadra por encima cuerda, entre los pelotaris siguientes: Chiquet de Simat y Mari (azules), contra Arturo y Rata (rojos). A tan buen partido la entrada solo costará 15 céntimos y silla 10.

Se convoca a todos los socios del Círculo de Bellas Artes a una reunión que se celebrará mañana viernes, a las seis de la tarde, para tomar acuerdos relacionados con la reunión que se celebró en el Ateneo Mercantil en la noche del 6 de los corrientes.

El Dr. D. Peregrín Casanova, presidente del Comité provincial del XIV Congreso Internacional de Medicina, convoca a los señores que le constituyen para que asistan a una reunión que se verificará el sábado próximo en la facultad de Medicina, de diez a once de la mañana.

A dicha hora y al mismo local podrán asistir también los congresistas a quienes falte referirse algún documento ó hayan de formular alguna reclamación y los señores que deseen inscribirse. Se ruega la puntual asistencia a fin de poder ultimar los trabajos del comité provincial.

Hemos oído decir que un coronel de infantería muy apreciado en Valencia y que ocupa un importantísimo cargo en el Gobierno militar de esta plaza, será destinado a mandar un regimiento de la guarnición. La noticia no es oficial todavía, pero celebraríamos mucho que tuviera confirmación.

Hoy ha llegado a nuestra ciudad, de paso para Barcelona, donde ha de dar cierto número de funciones, la eminente artista señora Tubau, la cual, una vez termine su trabajo en la ciudad condal, regresará a nuestra capital para actuar en el primero de nuestros teatros.

La sociedad propietaria de la nueva plaza de Toros de San Sebastián ha abierto un concurso de carteles anunciadores de la misma, otorgando un premio de 1.500 pesetas al modelo que designe el Jurado, que lo componen los Sres. Sorolla, Ferrant, Saint Aubin, Luca de Tena, Loma y Pascual Millán; los bocetos llevarán como maximum seis colores y oro, si el autor lo estima necesario, debiendo figurar el rótulo de la plaza y la temporada a que corresponde. Su altura será de 72 centímetros y su anchura é latitud no podrá exceder de 40. Las proposiciones se admitirán hasta el 5 de mayo en pliegos cerrados con el lema del cartel, que podrá ser pintado al óleo ó a la acuarela en la calle de Mendizábal, 30, hotel.

Digna de aplauso es la conducta seguida por los maestros valencianos que han creado una sección de Ciencias pedagógicas en el Ateneo Científico de esta ciudad, con el fin de divulgar dichas enseñanzas por medio de conferencias, conferencias y otros medios, que seguramente han de redundar en bien de la instrucción primaria, tan deficitante por desgracia en nuestra época actual. Ya ha quedado constituida la junta directiva, en la que figuran: como presidente, D. Fernando Soler; vice, D. Estebez Esteyan; secretario, D. José Martínez Martí; vice, D. Rafael Arizo; vocal, D. Salvador Pradas.

A últimos del corriente mes ó a principios del próximo reanudaré el Círculo de Bellas Artes sus Exposiciones parciales, siendo la primera de algunas obras de D. Joaquín Agrasot.

## Cervevisina Fita

Curación de enfermedades de la MATRIZ HERPES Y ULCERAS

Dicen de Alcoy que las fiestas de San Jorge en aquella ciudad prometen verse muy concurridas y serán anunciadas en forma solemne el sábado de Gloria, a cuyo efecto asistirán en comitiva comisiones de las comparsas, acompañadas de las músicas del regimiento de Vizcaya, Primitiva, Iris y Trabajo, esta última de reciente creación.

VINO AROUD (Carne-Quina) el más prescrito por los médicos, con base de vino generoso de Andalucía preparado con jugo de carne y las cortezas más ricas de quina es soberano en los casos de: Enfermedades del Estómago y de los Intestinos, Convalecencias, Continuación de Partos, Movimientos febriles é Influenza. Todas Farmac.

Garantizan curación de la matriz Discos Martigar. Pídense farmacias.

Garantizan curación de la matriz Discos Martigar. Pídense farmacias.

El hijo legítimo de DOÑA UVA SANA y ESCOGIDA, vino conocido por CLARETE DEL DOCTOR, se halla en Jerusalén, 4, teléfono 441, y en buenas tiendas de ultramarinos.

Pídense farmacias cuenta-gotas para «Licor Polo» y para «Agua Colonia Orive». Véndese a 15 céntimos. Farmacias de Aliño y otras.

Enfermedades del ANO.—Sin operar las trata el médico especialista Sr. Higuera de Montoya, Colón, 17. Consulta, de diez a una.

Tónico Oriental.—Preparación deliciosa para limpiar la cabeza y extirpar la caspa. Vuelve el cabello suave y lustroso.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras) TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invencción (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell Calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º

Aconsejamos al público se fije muy detenidamente en los anuncios de ortopédicos que aparecen con frecuencia en los periódicos de provincias, puesto que en algunos de ellos se lee sólo Gabinete ortopédico, sin consignar el nombre de su propietario, que en todo caso debiera responder de las obras que salen de dicho Gabinete, introduciendo así la confusión en el ánimo de las gentes, pues varias personas nos han escrito (cuyas cartas conservamos) manifestando claramente que encargaron a otra casa un aparato en la creencia de que era una misma cosa con la nuestra, ó bien una sucursal.

Con objeto de evitar tan graves perjuicios, advertimos que en nuestros anuncios ha aparecido siempre, y aparecerá en lo sucesivo, el nombre de D. Jerónimo Farré Gamell, y cualquiera en que no aparezca, sepáse que ninguna relación, directa ni indirecta, puede tener con nuestra casa.

El representante y auxiliar técnico de dicho reputado ortopédico permanecerá en Valencia los días 9, 10 y 11 del actual hospedado en el Hotel Cuatro Naciones.

Con nuestros APARATOS, por la manera sencilla de adaptarse su pala en todas direcciones y la forma de graduar metódicamente su presión, se curan radicalmente la mayoría de las hernias, y GARANTIZAMOS, aun SIENDO VOLUMINOSAS Y REBELDES, su contención absoluta y de un modo permanente, por grandes esfuerzos que a causa de la tos ó de cualquier trabajo haga el individuo.

En los talleres de la casa (Justimano, 2), no se construye un solo aparato que no esté destinado a su caso especial, pues los mecanismos son y deben ser distintos, según el grado de desarrollo de la hernia.

Por eso es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herida, y sobre esto llamamos la atención de los médicos y del público, pues es grave imprudencia confiarse a los efectos de un aparato ó de un braguero encargado por medio de carta como se encarga la remisión de un género cualquiera, tanto, que en muchos casos determinan la misma extrangulación de la hernia.

En nuestro GABINETE ponemos a disposición del público, suscritos por respetabilísimas personas, los testimonios de curaciones radicales y la mayoría en breve tiempo obtenidas en casos de extraordinaria gravedad.

Dicho representante recibirá en Valencia a cuantos deseen encargar alguno de nuestros aparatos especiales, solamente los días 9, 10 y 11 del actual, de 11 a 1 y de 3 a 6 en el Hotel Cuatro Naciones.

Todas las consultas son gratis. (Avisando pasará a domicilio.) En MADRID, en el GABINETE del autor, calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º Pídense el folleto que se envía gratis.

Levadura de cerveza empleada por la «Academia y Laboratorio de las Ciencias Médicas» y en los hospitales de Barcelona para curar la viruela, torcaz, sífilis, sarampión, erisipela, escarlatina, etc. Depósito: Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 72.

Los Discos Martigar, de reputación universal en las Américas del Norte, consiguen la curación de las enfermedades indicadas que tan molestas, sobre todo la primera, son para las personas. TRES CAJAS bastan para la CURACION COMPLETA. CAJA 4 pesetas. PIDASE EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIA de San Antonio, Farmacia del Sr. Giménez, calle de Colón, 2.º, Martigar, Cuarte, 45, en la del Sr. Llisterri, Grao, y droguería Aragonesa, Barcas, 22.

## NEW-FUNERAL

Gran cochera en propiedad SERVICIO FUNEBRE PERMANENTE Colón.-32.-Teléfono 402.-Grao. Paseo de Colón

## LA MAQUINISTA BILBAINA ARTIÑANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA BILBAO-DEUSTO

Talleres de Construcción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión Instalación de Centrales eléctricas.—Transmisiones de fuerza por electricidad.—Maquinaria eléctrica de todas clases.—Modelos patentizados.—Aplicaciones de los motores eléctricos a las minas y a la industria.—Tranvías eléctricos.—Instalaciones completas.—Coches completos.—Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas.—Controladores.—Accesorios.—Modelos especiales.—Construcción esmeradísima. Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao.—Correos: Apartado núm. 71

## LICOR CARMELITANO

Fabricado por los religiosos Carmelitas descalzos en el Monasterio del Desierto de las Palmas, Benicadim. Reconocido en todos los países del mundo como un gran digestivo. Los pedidos al por mayor deben dirigirse exclusivamente a los Sres. Carbonell Hermanos, Valencia.

## Depilación eléctrica

«La depilación eléctrica es actualmente el medio radical de destrucción de los pelos.» Único medio seguro para determinar la caída definitiva del vello de la cara. Calle de Mallorquins, 1, pral. (esquina a la de Calabazas) Horas y precios convencionales.

## Carne de Ternera ó Novillo más barato que nadie

Carne cadava, 2.º 20 ptes. kg. Gallón, 3.º 20 Besanca, 4.º 20 Rosbiff, 5.º 20 Entrecot, 6.º 20 Calle del Salvador, núm. 1, bajo, y Mercado, 15, frente a las aceitneras

L' IDEAL Inmenso y variado surtido de abanicos y sombrillas. San Vicente, 2, chaflán, y Sta. Catalina, 1 y 8.

CONSULTORIO Médico y Gabinete de electroterapia de D. J. de Mazon y D. E. Oiso. Mallorquins, 1, pral. Depilación eléctrica. Consulta de 11 a 1 tarde.

### Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente con el *Elivir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca S.M.A.L.I.X.

### Sucesos

#### Defunción

Esta mañana se ha dado aviso al juzgado de guardia de que en la carrera de Melilla, junto a la carretera, había un hombre muerto.

El juez Sr. Casado, acompañado del actualario D. Fernando T. Pastor y del médico forense Sr. Lanza, se ha trasladado al indicado punto, levantando el cadáver é instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

El difunto se llamaba Vicente Aparisi Tamari, de 58 años, casado, labrador.

Según el dictamen médico, la muerte se debe a accidente patológico.

El cadáver ha sido trasladado al depósito. Casida

Por el médico de guardia en la casa de Socorro del Puerto ha sido asistido esta mañana el niño José Zaragoza Querol, que a consecuencia de una caída se había ocasionado la fractura del cúbito izquierdo.

Sim respetar el día La policía apostada a la puerta de los templos ha detenido a cuatro raterillos, que sin respetar la santidad del día ejercían su criminal industria.

#### Accidentes

Hoy se han registrado los siguientes en las casas de Socorro: Serranos.—Rafael Casañ Blanch, de 17 años, de una herida incisa en la mano derecha, producida con un formón, y Alejandro Micó Crespo, de nueve años, de una herida contusa en la frente a causa de una pedrada.

Glorieta.—Silverio Rubio Pardo, de una herida incisa en la mano izquierda, y Manuel Vilas Clemente, de una herida incisa en el índice izquierdo.

### Fabrica de persianas

de Joaquín Navarro Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas concebidas hasta hoy con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones. Se construyen persianas PERSIANAS de todos los sistemas. También se reforman y pintan de todas clases, a precios económicos. Pídense de muestras, 4, esquina a la calle del Puerto, Casado.

### Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Viernes Santo.—San Juan Evangelista.—Mañana vacan por los Santos CUARENTA HORAS.—Mañana vacan por los Santos memoria de nuestro Amable Redentor. ADORACION NOTURNA.—Santa Cruz. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Amparos, en su Real Capilla, (Privilegiada).

### Avisos de Corporaciones

Debiendo procederse a la adquisición de una mula de tiro para el carro del segundo batallón del regimiento Infantería de Mallorca, núm. 13, que reuna las condiciones de haber de cuatro a cinco años y siete cuartas y cinco dedos de alzada, se pone en conocimiento del público para que los que deseen presentar a la venta, ganado mular puedan concurrir al cuartel del Refugio de esta capital el día once del actual, a las once de la mañana.

También se adquirirá, si se presenta a la venta, un asno pequeño ó mulita joven para el arrastre de un carrito.

El importe de la inserción de este anuncio en los periódicos de esta localidad LA CORRESPONDENCIA Y El Pueblo será de cuenta del vendedor.

### Alcira

Sindicato de policía rural.—Se hace saber que el cobro del reparto ordinario de granjería y demás gastos del presente año, se verificará durante el plazo de 30 días, contados desde el 15 de los corrientes, de ocho a una, en Alcira, plaza de Castelar (antes de San Agustín), 34, 2.º.—Alcira 4 de abril de 1908.—El presidente, José Magraner.

### Dr. AVEÑO

Medalla de oro del Instituto Médico de MASAE. Estómago, obesidad, esterilidad é impotencia. Poeta Quintana, 3, 1.º

### Pomada antisarna

MIQUEL que en tres fricciones cura radicalmente la sarna (vulgo roña), sin producir escozor ni despedir olor desagradable, garantizando su resultado.

De venta en las farmacias de los Sres. Andrés Fabiá, San Vicente, 17; Dr. Quezada, Barcas, 22; Cordero, San Vicente, 13; y al por mayor en la droguería de B. Abascal y Compañía, plaza de Colón, 2, y en casa del autor, en Torrente, plaza del Cor, 33, farmacia.

### CORSETERIA ARTISTICA

A. MIRO 3, Avellanas, 3

Las señoras elegantes deben probar los preciosos modelos que acabamos de recibir.

### Especialidad

en fajas higiénicas para señoras embarazadas y delicadas del vientre.

### Nerviosidad.

"Nervios enfermos son nervios fármacos." La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre; la nutrición de la sangre depende de la digestión. La digestión, cuando el estómago no puede hacerla, debe confiarse a las

### Pastillas

del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago e intestinos. Tratar de curar la nerviosidad con tónicos es "tomar el rábano por las hojas." Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Los que digan lo contrario... exageran.

Dr. Richards Dyspepsia Tablets Association, New York.

\$ 1.02

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

**HIGIENE DEL TOCADOR**

**COALTAR SAPONINÉ LE BEUF**

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crias, cuidados de la boca a que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco, 2 fr. En las Farmacias.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

**CASAS**

Se desea comprar casas, una de 18 a 20 mil duros en buen sitio, con cuadra y cochera, y otra de 10 a 20 mil duros. Darán razón Gran Centro Urbano, calle de Zaragoza, 29, bajo.

**VILLA PAQUITA**

Hospedería-restaurant

ABIERTO TODO EL AÑO

SERRA

Antes que todo LA VISTA

**ALLENDE DE PARIS**

ESQUINA DE LA ZARAGOZA

Francisco Raffi

El MAS BARATO DE LOS OPTICOS

Venta de anteojos cristal roca a precios baratísimos. Gafas para teatro y campo, con regatillas, 2 fr. Gafas que en fabrica son finísimas alóticas con sus accesorios. Diversidad de aparatos para ojos. Lentes de contacto. Colección inmensa de fotografías artísticas. Vistas de Valencia y otras capitales.

NO COMPRAR SIN VER ESTA CASA

**Consultorio Grifol**

ENFERMEDADES SECRETAS

Horas de consulta: de 10 de la mañana a 1 tarde, y de 7 a 9 noche.

Santa Teresa, núm. 21, principal

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

**PEDRO GALIANA**

DON JUAN DE AUSTRIA, 19

Negociación de valores del Estado y acciones y obligaciones de empresas mercantiles e industriales. Operaciones de Madrid, Bolsa de Barcelona y París.

### Remitido

A los electores del distrito de Chiva

En la Asamblea republicana del 8 de marzo celebrada en Monserrat por los representantes del distrito, presididos por D. Salvador Perelló, fui nombrado por unanimidad candidato a diputado a Cortes.

Careciendo yo de méritos suficientes, creí que otro más digno y que mayores servicios hubiera prestado al distrito debía ser el designado, renunciando por consecuencia a este honor, para que los electores, en vista de la Asamblea del 25, eligiesen a otro con plena libertad.

No se me admitió la renuncia por el directorio del distrito. En la Asamblea de Madrid se realizó la ansiada unión. Somos hoy correligionarios todos los republicanos de España.

El jefe aclamado por dicha Asamblea, don Nicolás Salmerón, en carta del 3 de abril, me rogó que aceptase. Por disciplina, pues, acepto el doble mandato de nuestro querido jefe y los republicanos del distrito, y entro, resuelto a vencer, en la lucha electoral.

Por consiguiente, el día 12 de abril daré un mitin en Buñol a las diez de la mañana y otro en Chiva a las nueve de la noche. Ruego, pues, a los electores y a los representantes de los pueblos del distrito que concurran allí los que puedan, y los que no, celebren mitins en su respectiva localidad para responder a la manifestación nacional ordenada por nuestro insignie jefe.

JOSÉ MARÍA ESCUDER.

Valencia 9 abril 1903.

### Los sucesos de Valencia

**En libertad**

En cuanto han llegado esta mañana a manos del juez de instrucción del Mar las diligencias sumariales instruidas anoche por el Sr. Serrano sobre la detención de los estudiantes Sres. Bargalet y Barzanallana, los ha puesto inmediatamente en libertad.

Declarase esta mañana que sobre este hecho lba a presentarse una querrela por detención arbitraria.

**Los estudiantes**

Esta mañana se han reunido los estudiantes en la Universidad.

Se han ocupado en primer lugar del monumento que acordaron erigir a la memoria de sus compañeros muertos en Salamanca. A este fin se han nombrado tres comisiones: una para gestionar cerca de los Sres. Quintana la extensión de derechos para representar la obra de dichos hermanos. La dicha agenda, en la función que se dará en el teatro de la Princesa al objeto de allegar recursos; la otra visitará al señor Capitán general suplicándole la cesación de una banda militar para la misma función, y la tercera solicitará del Sr. Santomá la cesión gratuita del gas que se consume en el coliseo la noche del beneficio.

Después han hablado sobre los sucesos del día, y han marchado por grupos, situándose en la plaza de la Constitución, calle del Salvador y otros puntos inmediatos al Temple.

**No ha ido**

El Sr. Martos, con muy buen acuerdo, no ha salido a visitar los Sagrarios.

Podrá constituir una falta pecaminosa tratándose de un gobierno eminentemente católico que su representante en la tercera capital de España no haya cumplido con tan sagrado precepto religioso; pero la gravedad de la situación en que Valencia se encuentra no permite otra cosa.

**La dimisión**

Ciertamente el Sr. Martos repite a diario la dimisión del cargo que aquí desempeña, y solo espera a que su superior jerárquico le indique en quién ha de resignar el mando; pero el ministro, ó está meditando muy conienzadamente la situación difícil en que se ha colocado, ó le importa un comino lo que por aquí ocurre, porque no se da prisa en contestar.

No parece sino que la censura haya progresado tanto que ni los telegramas oficiales dejen circular.

**A los puestos**

Hoy ha regresado mucha Guardia civil a sus respectivos puestos.

Esto casi prueba que por ahora ya no serán necesarios sus servicios en la capital.

### Reunión magna

Mañana a las tres de la tarde se reunirán de nuevo en el Ateneo Mercantil los representantes de todas las Sociedades de Valencia para adoptar los acuerdos que se estimen oportunos en vista de que el presidente del Consejo de ministros aun no ha contestado al telegrama que se le dirigió por los congresados en la reunión magna anterior.

### Lo de Marruecos

Telegramas de Melilla dicen que los sitiadores de la Alcazaba de Frajana cortaron la acueducto que conduce las aguas a dicha fortaleza, por lo que los sitiados tendrán que salir a los patios para extraerlas de los pozos con grandes riesgos de la vida, pues se hallan batidos por las alturas vecinas, y añaden que los sitiados tienen algunos muertos; que ayer se refugiaron en las habitaciones adosadas a las murallas, pero será imposible el sostenerlas, pues la parte superior hallase descubierta. Las mujeres del bajá y otros jefes allentán a los defensores.

Dicen también que los cañonazos causaron grandes destrozos, pero el cañón de 21 centímetros que usaron los moros contra el fuerte de Cabrerizas durante los sucesos de 1893 se les inutilizó ayer.

Los jefes de la rebelión amenazan con matar a los moros que se resistan a tomar parte en el ataque contra la Alcazaba de Frajana, y entre esta kábilá y la de Benisicor se han establecido ferias permanentes para aprovisionar a los sitiadores. Los representantes de 45 kábilas adictas al pretendiente cooperan a la operación.

Otros despachos de esta madrugada dicen que ayer, a las seis de la tarde, los rebeldes pretendieron entrar al asalto en la Alcazaba. El espectáculo, visto desde nuestra plaza, era grandioso é imponente.

Después de rezar las oraciones de la tarde, 5 000 moros, agitando los jaíques, bajaron velozes desde las alturas de Benisicor al valle, donde está la Alcazaba, disparando los fusiles, mientras un cañón emplazado arriba causaba grandes destrozos. Muchos se quedaron apostados en la maleza, y otros avanzaron a pecho descubierto hasta los mismos muros, muriendo allí.

Los defensores de la fortaleza contestaron con nutridas descargas, rechazando el ataque después de una hora de lucha. Al poco rato voló un depósito de pólvora que tenían los rebeldes de Benisicor, muriendo muchos de ellos. Las bajas en el asalto fueron numerosas. Alrededor de la Alcazaba hay muchísimos cadáveres insepultos.

Añaden los telegramas de Melilla que el príncipe Muley El Amran hallase alojado en el primer recinto de nuestra plaza, en una casa que está frente a la muralla; le visitó el comandante general Sr. Hernández. Que anoche los rebeldes intentaron un nuevo asalto a la Alcazaba, y unas balas perdidas mataron a dos jóvenes moros de Frajana.

### TUBERCULOSIS PULMONAR

Mal vertebral de Pott, tumores blancos. Se garantiza la curación si el enfermo tiene condiciones para ello.

Clinica Dr. Garcerán.—Caballeros, 26

### ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada.

Madrid 9, 3.10.—La Gaceta publica una real orden disponiendo la colocación de timbres de alarma en los Sleepings. También ordena que emplee el 1.º de mayo en la Dirección general de la Deuda el recibo de las carpetas provisionales de la Deuda del 5 por 100 para casuejarlas por los títulos definitivos.

—El Sr. Núñez de Arce se encuentra enfermo de fiebres, pero está bastante bien.

—La Diputación provincial de Baleares ha pedido al Sr. Maura que se tienda un cable submarino directo entre Barcelona y Palma.

—Barcelona.—Comisiones de panaderos y carpinteros conferenciaron con el Gobernador civil. Los segundos no aceptan el arreglo si no es con la base de la jornada de ocho horas. También conferenciaron con el Sr. González Rothows los patronos y obreros aprestadores-cilindradores. No llegaron a un acuerdo por resistirse los patronos a despedir a los esquirols.

En una habitación de la calle del Arco de San Pablo penetraron dos ladrones. Sorprendidos por el dueño de la casa, trataron de huir. Uno se arrojó a la calle por un balcón, resultando gravemente herido. Ambos están en la cárcel.

—Un despacho de Roma dice que sigue la anomalía en aquella capital. Ayer la caballería disolvió a un grupo de huelguistas que se dirigía hacia la plaza de San Pedro. Las tropas custodian las cercanías de la Basílica Vaticana.

Una expedición de 500 peregrinos franceses, que ha ido a Roma para ver las ceremonias de Semana Santa, ha sufrido las consecuencias de la huelga. El tren que conducía a dichos peregrinos se detuvo en la estación de Transvervia, y como no había coches de alquiler, llevaron los equipajes en carretas.

En el puente se vieron los peregrinos envueltos con los huelguistas, sobre los cuales cargaban las tropas, resultando algunos contusos. Han sido detenidos 80 huelguistas. Los almacenes siguen cerrados. Los extranjeros se marchan temiendo mayores disturbios.

### AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 9, 15-15.

Jueves Santo

El día es espléndido. Los templos yéne muy concurridos. Las señoras, según costumbre, van ataviadas con verdadero lujo. Se han publicado todos los periódicos, insertando artículos alusivos al día. Mañana dejará de publicarse la mayoría de ellos.

Circulan tranvías. Solo se ha prohibido el tránsito de carruajes particulares.

**Incendio**

Cádiz.—Anoche se incendió el gallinero del parque de Arterilla. Las llamas produjeron gran alarma. Cerca del fuego había un depósito de proyectiles explosivos.

El incendio fué sofocado, pero resultaron carbonizadas casi todas las gallinas. Se cree casual.

**Otra vez Dreyfus**

París.—Signe preocupando a la opinión pública la cuestión Dreyfus.

A pesar de la campaña de los nacionalistas, se cree que será nuevamente revisado el proceso de Rennes.

**Peregrinación accidentada**

Roma.—Quinientos peregrinos franceses se

vieron precisados a trasladarse a pie desde la estación, por efecto de la huelga.

Llegaron al puente de Garibaldi en el momento en que la tropa cargaba sobre los huelguistas.

Esperaron a que cesase el tumulto para seguir su camino.

La tropa hizo 80 detenciones entre los amotinados.

### La ley de represión

Haya.—Los socialistas presentaron a la Cámara una proposición para que fuese aplazada la discusión de la ley de represión.

Fue rechazada y aprobada.

### Huelga general

Haya.—El Comité Central Obrero ha acordado la huelga general.

### «El Imparcial»

Titula su artículo de fondo «Resplandor». «La resurrección del proceso Dreyfus—escribe—constituye un calmatante al escéptico modernismo y un rocio confortante.

Mr. Jaurés seguirá y acabará la obra de Zola.»

### Lo de Valencia

En otro artículo comenta *El Imparcial* el telegrama que el corresponsal de la «Agencia Mencheta» en Valencia transmitió ayer tarde dando cuenta de las muestras de desagrado de que fué objeto el Gobernador Sr. Martos en la calle de Salvá.

«Es evidente—escribe—que el Sr. Martos no tiene acierto para gobernar a los valencianos.

Eso basta para que se le releve. Puesto que ha presentado la dimisión, ¿por qué se empeña el gobierno en sostenerle en un mando comprometido y arriesgado?»

Madrid 9, 16-15.

### Capilla pública

Se ha celebrado capilla pública en Palacio, que ha estado concurridísima.

El rey y el príncipe de Asturias vestían de uniforme, luciendo el Toisón de Oro y la banda de Carlos III.

La reina lucía traje color gris perla.

La infanta doña María Teresa azul celeste.

La infanta doña Isabel gris acero.

Después de los Divinos oficios se ha verificado la ceremonia del Lavatorio con arreglo al ceremonial de osombrure.

Los pobres vestían traje negro con corbata blanca.

El rey les ha lavado los pies rápidamente.

La reina miraba a su hijo con curiosidad.

En la tribuna diplomática había numerosa concurrencia.

En la de los ministros, estaban todos ellos, excepto el de la Guerra.

Todos iban de uniforme, excepto el Sr. Rodríguez Sampedro.

### De Marruecos

Argel.—La importante kábilá de Bedroma (de la frontera de Orán) fué atacada en Hema por los rebeldes, cerca de Fez.

Dicha kábilá quedó destruada.

Los pocos supervivientes se refugiaron en Fez.

### Volcán

Nueva-York.—El volcán de Tierra Firme ha entrado en un período de gran actividad.

Ha sido destruida la aldea de Trojo.

Hay centenares de muertos y heridos.

### Barcelona 9, 17-10.

### Mitins

Los obreros carreteros y los empleados en los tranvías están celebrando mitins, viéndose dichos actos muy concurridos.

### El día

Es espléndido.

Los cultos revisten gran brillantez.

En este momento el Capitán general, seguido de un Estado Mayor brillante, visita los Sagrarios.

También los ha visitado el Gobernador civil.

Madrid 9, 18-15.

### La algarada de esta tarde

Anoche repartiéronse al público unos papeletos convocando para esta mañana a las diez en la Puerta del Sol a todos los hombres honrados para organizar una manifestación de protesta por los sucesos de Salamanca y Madrid.

Sin duda los indicados papeletos no circularon con la profusión que debieran (pues no es de presumir que la clase de hombres honrados se haya acabado), por cuanto a las diez de la mañana no se oyó nada al sitio de la convocatoria.

Inmediatamente se hicieron circular nuevos papeletos convocando para esta tarde a las tres en el mismo sitio.

Y en efecto, a la hora fijada se han congregado unos 80 entre estudiantes y mozalbetes, que en manifestación ruidosa, dando vivas y mueras y sembrando la alarma entre las señoras que acudían a los templos, se han dirigido por la Carrera de San Gerónimo.

Cerca del Circulo de los Luises les ha salido al paso la policía, tratando de disolverlos.

Los manifestantes se han trasladado a la plaza del Mateo, donde han sufrido una carga, disolviéndose definitivamente.

La alarma producida por esta algarada ha sido momentánea.

Han sido detenidos cuatro estudiantes y dos mozalbetes.

### La infanta doña Isabel

La infanta doña Isabel, precedida de su alta servidumbre, ha visitado esta tarde los Sagrarios, siendo saludada con respeto en las calles del tránsito.

### La tarde

La animación, especialmente en la calle de Alcalá, es extraordinaria.

Las señoras lucen mantillas blancas. Los tranvías suspendieron el servicio a las tres de la tarde.

Lo reanudarán a las siete.

**Pelificaciones**

El marqués d. Valldio ha recibido muchas felicitaciones por su nombramiento de Académico de la de Ciencias Morales y Políticas. Ocupa la vacante del Sr. Linares Rivas.

Madrid 9, 19-15

### Signe la animación

Continúa la animación por las calles. La gente teme que los elementos revoltosos aprovechen la aglomeración para producir algún trastorno a última hora.

También inspira temores la procesión de mañana.

### Pérez Rojas

El delegado de policía Sr. Pérez Rojas, que resultó herido en los últimos sucesos, se halla muy mejorado.

### De Marina

Ha sido propuesto para el mando de la provincia marítima de Alicante el capitán de navío D. Gabriel Lacendí.

Idem para el del crucero *Río de la Plata* el capitán de fragata D. Juan Bulg.

Han sido ascendidos a capitanes de navío los tenientes señores marqués de Montefuerte y D. Carlos Duale.

### Los socialistas

El miércoles próximo celebrarán los socialistas un mitin de propaganda electoral.

### La huelga general

Amsterdam.—Muchos obreros no están conformes con el paro general.

Créese por este motivo que fracasará.

### Nuevo impuesto

Río-Janeiro.—La Cámara del Estado de San Pablo ha votado un nuevo impuesto de 300 reis por kilogramo para las clases inferiores de café.

### Sección amena

Un diputado dice a un colega suyo que acaba de casarse:

—En la próxima legislatura voy a presentar un proyecto a favor del divorcio y cuento con tu voto.

Peñuñer recibe una bofetada y dice en seguida:

—¿Qué broma es esta?

—No es una broma, es una cosa seria.

—Mejor para V., porque yo no tolero bromas de nadie.

—¿Qué opinas tú del divorcio, Matilde?

—Soy su enemiga más acérrima.

—¿Por qué?

—Por las dificultades que ofrece el tener que buscar un segundo marido.

Un librero hizo publicar tiempo atrás el siguiente anuncio:

«Un caballero muy rico desea contraer matrimonio con una mujer que por su carácter se parezca a la heroína de la novela *Almas sensibles*, que acaba de publicarse.»

La edición se agotó en tres días.

Entre amigas:

—Clara habla mal de tí, y en cambio tú hablas bien de ella. ¿Qué opinas de eso?

—Que indudablemente las dos estamos equivocadas.

### ONARADA

El padre tres-cuatro-dos me dijo ayer de este modo: no una-cuatro hasta que alcane para ella un porvenir todo.

Solución a la anterior: Peregrinación.

### VACUNA LEGITIMA

Procedente del Instituto vacunal Suizo: Un tubo, 1 peseta. Estudio de 5 tubos, 4 pesetas. Único depósito, Farmacias de Costas é hijo, Sombrenera, 5, y San Vicente, 149, Valencia.

### Consulta de enfermedades

del pecho, nariz y garganta y Gabinete de aeroterapia del Dr. Villarroya

Inhalaciones azoadas, oxigenadas y antiépsicas de todas clases.

Curación de la tos ferina por el empleo de aire comprimido en Cámaras neumáticas.

FulvORIZACIONES y duchas naso-faríngeas de aguas minerales medicinales.

De once a una y de tres a seis.

Se remiten prospectos del establecimiento. Roteros, 16, Valencia.

### EXTRACTO de carne líquida DEL DR. CASTELL

Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL el primero, ó sea diploma de honor con insignias y MEDALLA de ORO PARIS, 1900.

Estos son los mejores slogos que se pueden hacer de este preparado. De venta en todas las farmacias y laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, bajo.—VALENCIA.

Imp. de Juan Guix, Miñana, 7 y 9 Valencia

# MAGNESIA EFERVESCENTE AROMATIZADA

DE CAÑIZARES

Esta deliciosa preparación, que viene a sustituir con mejores y más positivas ventajas a las sodas ó limonadas gaseosas, es agradabilísima al paladar y refrigerante por excelencia. Aromatiza la boca y tiene la propiedad de facilitar la digestión y de quitar el dolor de estómago a los dos ó tres minutos de ingerida.—Es el más saludable y mejor refresco para verano. Refresco ó laxante, según la dosis.

Como laxante es suave y fresco, obrando sin molestia alguna.

Es de inmejorables efectos en las indigestiones, irritaciones del estómago é intestinos, náuseas, acedias, dolores de cabeza y demás enfermedades procedentes del aparato digestivo.

Se obtienen excelentes resultados depurativos añadiendo una cucharadita de *Zarsa Cañizares*, que se recomienda como la más agradable y la más refrescante de cuantas se conocen.

Magnesia efervescente aromatizada, frasco, 1-peseta.—Esencia *Zarsa Cañizares*, frasco, 0'75 pesetas.

DEPÓSITO EN VALENCIA: FARMACIA DE CAÑIZARES, CALLE DE CABALLEROS, 63, VALENCIA

